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Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 
 
 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: SG/SA/002/12 

 
über die Sitzung des Schulausschusses am 11.01.2012 

 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 20:20 Uhr 
Ort: Musikraum II der Haupt- und Realschule Bruchhausen-

Vilsen 
 
Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Herr Dr. Dr. Wolfgang Griese  
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Michael Albers  
Herr Lars Bierfischer  
Frau Hildegard Grieb  
Herr Heinfried Kabbert als Vertreter für Herrn Schröder 
Herr Ulf-Werner Schmidt als Vertreter für Frau Plate 
Frau Claudia Staiger  
Herr Philipp Thalmann  
Frau Nicole Uhde  
Herr Bernd Brümmer  
Herr René Cerecke  
Herr Sven Runge  
Herr Jürgen Schiffbach  
 
Mitglieder ohne Stimmberechtigung 
Frau Ulrike Lampa-Aufderheide  
 
Verwaltung 
Frau Maren Knoop  
Frau Cattrin Siemers  
Herr Horst Wiesch  
 
Gäste 
Frau Claudia Castens  
Herr Lutz Hoffmeyer  
Herr Heinrich Klimisch  
Herr Werner Pankalla  
Frau Tatjana Pfau  
Frau Christiane Wimmer  
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Abwesend: 
 
stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Marlies Plate  
Herr Hermann Schröder  
Frau Daniela Bethmann  
Frau Dr. Ines Kieselhorst  
Frau Alyna Mae Thies  
Frau Ina zum Hingst  
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Öffentlicher Teil  
 
Punkt 1: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-
fähigkeit 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Dr. Griese begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sit-
zung. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Schulausschusses 
fest. 
 
 
 
Punkt 2: 
Genehmigung des Protokolls über die 1. Sitzung vom 07.12.2011 
 
Die Niederschrift wird ohne Einwände genehmigt. 
 
Ja: 9  Nein: 0  Enthaltungen: 3   
 
Punkt 3: 
Beratung des Haushaltsplanentwurfs für das Haushaltsjahr 2012 
 
Ergebnishaushalt 
 
Herr Dr. Dr. Griese erläutert eingangs, dass die Haushaltszahlen in der heutigen Sitzung auf-
grund der neuen Zusammensetzung des Schulausschusses etwas detaillierter besprochen wer-
den sollen. Den Ausschussmitgliedern liegen hierfür bereits Unterlagen vor. Frau Siemers und 
Herr Wiesch werden die wesentlichen Zahlen näher erläutern. 
 
Frau Siemers trägt anhand der bereits versandten Unterlagen die Ermittlung der einzelnen 
Schulbudgets. 
 
Herr Dr. Dr. Griese weist darauf hin, dass der Landkreis aufgrund der demographischen Ent-
wicklung an einen anderen System für die Errechnung der Schulbudgets arbeitet, das einen 
höheren Grundbetrag für die einzelnen Schulen vorsieht und sich nicht mehr an den Klassen-
zahlen orientiert. Er schlägt vor, dieses Berechnungssystem im nächsten Jahr auch für die 
Samtgemeinde anzuwenden und eine Vergleichsberechnung zu dem vorhandenen Berech-
nungsmodell zu erstellen. 
 
Weiterhin zählt der 10. Jahrgang beim Gymnasium nun zur Oberstufe, so dass die für die O-
berstufe geltenden höheren Ansätze anzuwenden wären. Sofern der Landkreis in diesem Jahr 
bereits die höheren Pauschalen zugrunde legt, sollte sich die Samtgemeinde diesem Vorgehen 
anschließen. 
 
Frau Siemers erläutert im folgenden die wesentlichen Veränderungen des Ergebnishaushalts 
im Vergleich zum Vorjahr.  
Die Mehrkosten entstehen überwiegend im Bereich der Bauunterhaltung, die im vergangenen 
Jahr in den meisten Schulen bis auf den allgemeinen Ansatz heruntergefahren wurde. In den 
Grundschulen Bruchhausen-Vilsen und Schwarme entstehen die Mehrkosten aufgrund der 
Einrichtung der Ganztagsbetreuung. 
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Auf Anfrage teilt Frau Pfau mit, dass die Mehrkosten bei dem Produktsachkonto „Mieten und 
Pachten“ (für Kopierer) im Gymnasium und in der Haupt- und Realschule im Verhältnis zu 
den Grundschulen dadurch entstehen, dass durch die höheren Schülerzahlen mehr Kopien 
erstellt werden. 
 
Frau Siemers erläutert, dass es ein neues Produkt 2431 „EDV-Betreuung an Schulen“ gibt, da 
es aufgrund der zahlreichen Neuanschaffungen in diesem Bereich vermehrt zu Ersatzbeschaf-
fungen kommt und der Pflegeaufwand wesentlich höher ist. Zudem wird die EDV-Betreuung 
an den Schulen künftig nicht mehr über die KDO, sondern über Landkreispersonal erledigt. 
 
Herr Dr. Dr. Griese weist darauf hin, dass der Landkreis ab April drei neue Mitarbeiter ein-
stellen wird, wovon eine Stelle den Schulen zur Verfügung steht, bei denen der Landkreis 
nicht selber Schulträger ist. 
 
Finanzhaushalt 
 
Herr Wiesch teilt mit, dass in den Grundschulen Bruchhausen-Vilsen, Asendorf und Martfeld 
sowie im Gymnasium nur die normalen Ansätze für Investitionen veranschlagt wurden. 
 
Grundschule Schwarme 
 
Für die Grundschule Schwarme soll im Jahr 2012 ein Klettergerüst angeschafft werden. Der 
Förderverein hat sich mit 700,00 € an den Kosten beteiligt. Aus diesem Grund müsste bei 
dem Produktsachkonto 2114.07200000 der Ansatz von 1.200,00 € auf insgesamt 2.500,00 € 
erhöht werden. Der Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen entstehen für die Anschaffung des 
Klettergerüsts Kosten in Höhe von 600,00 €.  
 
Haupt- und Realschule 
 
Im Bereich der Haupt- und Realschule ist für die Ausstattung der Werkräume ein Betrag in 
Höhe von 15.000 € veranschlagt.  
 
Für das Projekt „Berufsorientierung“ sind nach den aktuellen Berechnungen Mittel in Höhe 
von insgesamt 150.000 € erforderlich. Für das Jahr 2012 wird zunächst ein Betrag in Höhe 
von 50.000 € veranschlagt. 
 
Sonstige allgemeine schulische Aufgaben 
 
Dreifeldsporthalle 
 
Die Dachsanierung inklusive einer Photovoltaikanlage ist abgeschlossen 
 
Für die Sanierung der Dreifeldsporthalle wird im Jahr 2012 ein Betrag in Höhe von 400.000 € 
veranschlagt. In diesen Kosten sind neben der Sanierung des Hallenbodens (ca. 90.000 €) 
auch die Erneuerung sämtlicher Leitungen (Strom, Heizung, Wasser, etc.), die bei einer Sa-
nierung des Hallenbodens notwenig sind, enthalten.  
 
Zusätzlich ist eine Erneuerung der Geräteraumtore geplant, damit diese bei Öffnung nicht 
mehr ins Spielfeld ragen. Zudem wird in der kompletten Halle ein Prallschutz eingebaut.  
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Auf Anfrage von Herrn Brümmer teilt Herr Wiesch mit, dass die Sommerferien für die ge-
planten Sanierungsmaßnahme nicht ausreichen werden. Die Baumaßnahmen sollen bereits 
vor den Sommerferien beginnen. 
 
Außenanlagen Schulzentrum 
 
Herr Wiesch bedankt sich in diesem Zusammenhang bei Herrn Brümmer für die Eigenleis-
tungen des Fördervereins bei der Schulhofsanierung. Dadurch konnte die komplette Pflaste-
rung des Schulhofs erneuert werden.  
 
Weiterhin sollen im Jahr 2012 50.000 € für die Erweiterung der Beleuchtung, ein neues Be-
schilderungssystem und neue Spielgeräte veranschlagt werden.  
 
Umgestaltung Busbahnhof 
 
Für die Umgestaltung des Busbahnhofes ist im Jahr 2012 ein Ansatz von 100.000 € veran-
schlagt. Ein detailliertes Konzept wird in der übernächsten Schulausschusssitzung vorgestellt. 
 
EDV an Schulen 
 
Herr Wiesch teilt weiter mit, dass zur Anschaffung von EDV-Anlagen in den Schulen im Jahr 
2012 11.000 € veranschlagt wurden. Es sollen unter anderem zwei Whiteboards angeschafft 
werden. 
 
Der Schulausschuss empfiehlt den vorgelegten Haushaltsplanentwurf für den Bereich Schulen 
mit dem Zusatz, dass hinsichtlich der Pauschalen für den 10. Jahrgang entsprechend der Rege-
lung des Landkreises verfahren wird. 
 
Ja: 12  Nein: 0  Enthaltungen: 0   
 
Punkt 4: 
Mitteilungen der Verwaltung 
 
 
 
Punkt 4.1: 
Ganztagsbetreuung in der Grundschule Bruchhausen-Vilsen 
 
Herr Wiesch teilt mit, dass der Antrag auf Einrichtung eines Ganztagsschulbetriebes zum 
01.08.2012 rechtzeitig eingereicht wurde.  
 
Weiter berichtet er über ein konstruktives Gespräch mit Frau Kück. In diesem Gespräch wur-
de vereinbart, dass in einer Testphase der Ganztagsbetrieb zunächst nur an 3 Tagen in der 
Wochen angeboten wird. Ziel muss es sein kurzfristig eine Ausdehnung auf 5 Tage zu errei-
chen. Es wird ein gemeinsames Konzept erarbeitet.  
 
Herr Schmidt gibt zu bedenken, dass aufgrund der Berufstätigkeit der Eltern weiterhin ein 
Ausbau des Ganztagsangebotes auf 5 Tage in der Woche angestrebt werden sollte.  
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Herr Thöle regt an, die Testphase zeitlich zu begrenzen, um dann die Ganztagsbetreuung auf 
mindestens 4 Tagen auszuweiten. Dieses sollte in einer schriftlichen Vereinbarung festgehal-
ten werden. 
 
 
 
Punkt 4.2: 
Nächste Schulausschusssitzung 
 
Herr Wiesch teilt mit, dass die nächste Schulausschusssitzung am 14.02.2012 stattfinden 
wird. Themen sind die Oberschule und das Catering in der Mensa. 
 
 
 
Punkt 5: 
Anfragen und Anregungen 
 
Es werden keine Anfragen und Anregungen vorgetragen. 
 
 
 
Punkt 6: 
Einwohnerfragestunde 
 
Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen. 
 
 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Dr. Dr. Griese bedankt sich bei den Anwesenden für die Teil-
nahme und schließt die Sitzung. 
 
Der Ausschussvorsitzende Der Samtgemeindebürgermeister Die Protokollführerin 
 


